



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

LOS INDICADORES DEL MERCADO LABORAL EN FEBRERO DE 2023 CONTINÚAN REFLEJANDO UNA TENDENCIA POSITIVA

(viernes, 24 de marzo de 2023– San Juan, P.R.)– Las estadísticas del mercado laboral siguen reflejando una tendencia positiva para el mes de febrero de 2023, informó el secretario del Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH), Gabriel Maldonado-González.

“Mes tras mes, continuamos siendo testigos de una tendencia muy positiva en el mercado laboral puertorriqueño. Cónsono con la política pública del gobernador Pedro Pierluisi y ante la necesidad de todos los sectores que componen nuestra economía, de contar con empleomanía adicional, muchas de las iniciativas que trabajamos en el DTRH están dirigidas a continuar aumentando la participación laboral, impactando varios segmentos de nuestra población como las mujeres, jóvenes, adultos mayores, personas con diversidad funcional, exconvictos y ciudadanos que reciben beneficios gubernamentales. La inserción de estos grupos al mundo del trabajo, dentro de un ambiente que propenda a la diversidad, equidad e inclusión, son clave para asegurar el crecimiento económico de nuestra isla y una mejor calidad de vida para todos los que habitamos en ella”, expresó Maldonado-González.

Conforme a la publicación de Empleo y Desempleo, que se nutre de la Encuesta de Grupo Trabajador, durante el mes de febrero de 2023, la tasa de desempleo ajustada estacionalmente se registró en 6%. No hubo cambio respecto al mes de enero de 2023. Al comparar con febrero de 2022 (6.3%), la tasa de desempleo reflejó un descenso de 0.3 punto porcentual. Contrastando con enero de 2021 (9%), equivale a tres puntos porcentuales menos.

La tasa de participación laboral no ajustada estacionalmente durante febrero de 2023 se estimó en 44.1%, para una disminución de 0.3 punto porcentual en comparación con enero de 2023 (44.4%). Si lo contrastamos con febrero de 2022 (44.3%), vemos un descenso de 0.2 punto porcentual en el mencionado indicador. Sin embargo, si comparamos con enero de 2021 (40.4%), el aumento es de 3.7 puntos porcentuales.

1

Por otro lado, en febrero de 2023 el estimado del grupo trabajador, ajustado estacionalmente, fue de 1,203,000 personas, significando así un incremento de 5,000 ciudadanos, al comparar con enero de 2023 (1,198,000). La comparación con febrero de 2022 (1,212,000) mostró una reducción de 9,000 personas en el grupo trabajador, mientras que si se contrasta con enero de 2021 (1,118,000), hubo un aumento de 85,000 personas.

El empleo total en Puerto Rico para febrero de 2023, ajustado estacionalmente, fue de 1,130,000. Este dato es equivalente a 4,000 personas más al compararse con enero de 2023 (1,126,000). Respecto a febrero de 2022 (1,136,000), hubo una disminución de 6,000 trabajadores, pero al compararse con enero de 2021 (1,018,000), el nivel de empleo registró un aumento de 112,000 ciudadanos empleados.

En cuanto al número de personas desempleadas, ajustado estacionalmente, en febrero de 2023 se registraron 73,000 individuos, unos mil más que en enero de 2023 (72,000). Este número representa una disminución de 3,000 personas al compararse con febrero de 2022 (76,000) y de 27,000 al contrastar con enero de 2021 (100,000).

De otra parte, de acuerdo con las cifras de la publicación de Empleo Asalariado No Agrícola correspondiente a febrero de 2023, los datos ajustados estacionalmente ubicaron el nivel de empleo asalariado en 942,200. Al comparar con enero de 2023 (941,200), el empleo asalariado reflejó un aumento de 1,000 empleados. Si comparamos con febrero de 2022 (913,700), el aumento es de 28,500, mientras que al contrastar con enero 2021 (850,900), el aumento es de 91,300.

Conforme a dicha publicación, los sectores económicos que registraron alzas mensuales fueron servicios profesionales y comerciales; recreación y alojamiento; servicios educativos y de salud; minería, tala y construcción y otros servicios. El sector de comercio, transportación y utilidades, así como el gobierno, reflejaron bajas. No se mostraron cambios en los sectores de manufactura e información y finanzas. Al realizar la comparativa interanual, todos los sectores económicos aumentaron su nivel de empleo.

Para conocer sobre esta y otras publicaciones que emite el Departamento del Trabajo y Recursos Humanos le invitamos acceda a trabajo.pr.gov.

###